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令和3年1月13日 

一般社団法人日本農林規格協会 

 

令 和 3 年 度 予 算 等 説 明 会 事 前 質 問 内 容 

説明会日時：令和３年１月２５日（月） １３：３０～１６：３０ 

項 目 質 問 備 考 

１ 林野庁 令和３年度 予算について 

・林業・木材産業成長産業課促進対策 

安全な木材製品等流通絵協調査・検証事業 他 

〔令和3年1月13日午後3時現在質問なし〕 

 

 

 

１ 林野庁 令和３年度 予算について 

・令和２年度 補正予算 

合板・製材・集成材国際競争強化・輸出促進対策 他 

〔令和3年1月13日午後3時現在質問なし〕 

 

 

 

２ 食品産業局 令和３年度 予算について 

・基準認証関連総合ポータルサイト 他 

①「令和 3年度 JAS関連予算概算決定について」の資料で、「国

際規格等の制定」とありますが、具体的に想定されるものがあ

れば、あるいはイメージできるものがあれば教えていただけま

せんか。（ご説明があると思いますが。） 

②「JAS を戦略的に制定・活用する」ために、飲食料品の JAS 制

度に「システム認証」を取り入れるお考えはありますか。 

 

３ 農林水産省 組織改編の内容について 〔令和3年1月13日午後3時現在質問なし〕 

 

 

 

４ ＪＡＳ登録認証機関の業務運営について 【対農林水産省】 

①新型コロナウイルス感染拡大による緊急事態宣言中は、無通

告調査の実施は困難と考えております。緊急事態宣言が2月8

日以降も続くような事態になった場合、無通告調査の実施免除

を検討していただけないでしょうか。「省令に規定がある」説明

は以前に伺っておりますが、緊急事態下ですので柔軟な対応

をお願いいたします。 

②「新型コロナウイルス感染症の影響に伴う登録（外国）認証機

関による調査等にかかる対応について」（令和2年11月19日
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付の事務連絡文書）にて、令和 3年 3月までとされている期限

については、4月以降も延長していただくことを要望します。 

③定期工場調査を計画的に進めるうえで、出来るだけ早いタイミ

ングでの文書の発出を要望します。 

④JAS 法及び政省令の改正並びに関係法令の改正等の情報の

こまめな発信をお願いいたします。また、ホームページにも併

せて掲載していただきたく要望致します。 

この件は、以前に FAMIC 規格検査課に相談したところ、農

水省と同じ情報を取り扱うことは FAMIC としては難しいとの回

答をいただいております。 

例えば、令和 2年 1月の施行令、施行規則の改正について

は、三段表で確認したところです。もう少しわかりやすく発信し

ていただけると幸いです。 

⑤定期確認調査の実施について 

令和2年11月19日付文書「新型コロナウィルス感染症の影

響に伴う登録（外国）認証機関による調査等にかかる対応につ

いて」では、令和 3 年 3 月までとされている期限については 4

月以降についても延長していただきたく要望します。 

また、4 月以降の定期確認調査については、早いところでは

2 月から日程調整を行う必要が発生するため、早いタイミング

での決定を重ねて要望いたします。 

⑥JAS法及び政省令の改正情報について 

法改正につきましての情報は、極力わかりやすくしていただ

けますようお願いいたします。直近の施行規則では、非常に理

解がしにくいものでした。また、改正内容を認証工場に伝達す

る事態もあることから、わかりやすい情報提供を要望いたしま

す。 

⑦リモート調査について 

工場に伺うことができない場合は、リモートで実施しておりま

すが、オンタイムでの映像送信は難しい事情があるため、オン
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タイムでの映像という文言は取り下げていただきたく要望いた

します。 

工場内でのスマートフォンでのオンタイムでの映像配信は

「歩きスマホ」になるため、労安上できないと各工場から反論が

ありました。そのため事前に撮影したもので対応しております。

各法律との兼ね合いも配慮いただきたく要望いたします。 

⑧無通告での調査について 

各工場からは、「コロナ禍にあっては、無通告での工場調査

は実施しないでほしい」「この状況下での実施は、ありえない」

との意見があり、また、工場調査実施に際しては 2 週間前まで

に申請が必要との要望がある工場が多数あり、実施できてい

ないのが現状です。 

1年に 1回以上とするのであれば、2年間実施できなかった

場合は、3年目に 3回実施するなど、平均して年間1回以上の

実施となるような対応を認めていただきたく要望いたします。 

 

【対FAMIC】 

①無通告による工場調査について、現時点の実施状況を教えてく

ださい。 

緊急事態である今の状況下で、プラスになる状況を共有させ

ていただきたいと考えます。 

②私共では、定期工場調査については出来るだけ通常どおり実

施（6 ヵ月の延長含む）し、難しい場合はリモートによる調査（現

在まで 6工場）を実施しております。 

しかし、無通告による工場調査については、現在のところ、コ

ロナによる感染症が一定程度の収束を見るまでは見合わせて

おります。 

3 月までに状況の改善が見られないときの対応の仕方を苦

慮しております。 

【その他】 【対FAMIC】  
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①ご説明内容と直接関わりはないので恐縮ですが、FAMIC の事

業所調査の日程についての要望です。 

調査は 2 日間ですが、1 日で実施していただけないでしょう

か。2 名でお見えになりますので二手に分かれて調査いただく

ことで 1日に短縮していただければ大変有り難いです。 

当方は登録検査機関として、毎年厚生労働省関東信越厚生

局の監査を受けています。また、ISO17025の民間の認定機関

から監査を受けていますが、どちらも 1 日で調査していただい

ております。 

JAS についても調査日数の短縮をご検討いただきますよう

お願いします。 

 

 


